

EL ORIOLANO

POLÍTICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES.

Año I.	PRECIOS DE SUSCRICION. Sesenta céntimos de peseta al mes en toda España. Anuncios y comunicados á precios convencionales.	Se publica todos los sábados. Orihuela 2 Mayo 1885.	PUNTO DE SUSCRICION. En la direccion y administración, Tintoreros, 3. principal. Toda la correspondencia al Director.	Núm. 7.
---------------	--	--	--	----------------

CRÓNICA.

Mañana, tres de Mayo, empieza la confeccion del gran pastel municipal. Los conservadores no se han dado, en la pasada semana, punto de reposo para que salga á pedir de boca. El comité ha estado funcionando continuamente: apenas si ha pasado dia sin celebrar sus sesiones correspondientes. En cambio, desde que apareció EL ORIOLANO hasta la hora en que escribimos estos renglones, no hemos tenido el placer de reseñar más que una sesion ordinaria de nuestra corporacion municipal.

Lo cual demuestra que los intereses del partido están por muy encima de los intereses de Orihuela, aunque tambien podria deducirse que no reina gran armonia entre los individuos que lo componen, cuando despues de cinco ó seis reuniones apenas si ha podido ultimarse la candidatura de los señores que han de entrar á formar la mitad del ayuntamiento.

En la presentada por el Sr. Mesples parece figuraban los señores Lopez Gambin, Soriano y Cecilia, entre otros, los cuales no fueron designados, quedando por lo tanto como excedentes de cupo, ó como decia un correligionario, en situacion de reclutas disponibles.

Ha sido una lástima, porque dichos señores—y tambien los restantes—acaudillados por el Sr. Mesples, indudablemente que hubiesen hecho la felicidad del pais.

**

De las sesiones celebradas por el comité se guarda la más profunda reserva. Algo se ha traslucido, sin embargo, y aunque «El Martes»—que con seguridad puede estar enterado de todo—nada dice acerca del asunto, sin duda por el temor de que sus ideales desaparezcan como el humo, nosotros, más deferentes con nuestros suscritores, diremos lo poco que sabemos acerca del asunto.

Parece ser que á consecuencia de no haber aceptado los señores Rubio y Pescetto los cargos para que fueron designados por el comité liberal conservador, hu-

bo de reunirse éste para designar las dos personas que han de sustituirles.

Alguien debió indicar la conveniencia de dar participacion en el ayuntamiento á las oposiciones, puesto que el presidente del comité conservador pidió y obtuvo del jefe del partido fusionista una entrevista que se efectuó el lunes por la tarde.

La idea no podia menos de ser aceptada en principio y para orillar las dificultades que pudieran surgir se nombró una comision por parte del comité conservador, compuesta de los señores Mesples, Moreno (F.) y Sarget, quienes visitaron el martes por la tarde al Sr. Ballesteros que se hallaba acompañado de los señores Torres y Javaloy. Qué ocurrió en esta segunda entrevista lo ignoramos; mas se dice que los primeros solicitaron las renunciaciones de los diez concejales fusionistas que con arreglo á la ley han de quedar en el nuevo ayuntamiento, para que, una vez admitidas, fuesen elegidos cuatro de ellos en las próximas elecciones. Esta proposicion parece no fué aceptada y despues de larga discusion y de estar todos animados de los mejores deseos no se llegó á ningun resultado positivo, como sucede siempre que se trata de políticos.

Perdida la esperanza de un arreglo en este sentido volvióse á reunir el comité el miércoles por la noche.

La sesion parece fué un tanto borrascosa por las pretensiones sostenidas por uno de los bandos para cubrir las vacantes de la candidatura municipal, pretensiones que fueron firmemente rechazadas por el otro bando, llevándose la discusion hasta el extremo de cruzarse algunas amenazas, no sabemos en qué sentido y de anunciarse la retirada del comité de algunos de sus miembros más importantes.

No hubo avenencia y acordaron reunirse nuevamente el jueves, para calmar los ánimos con esta tregua forzada y dar mayor impulso á los trabajos de zapa que sin duda se están haciendo.

Y el jueves se reunieron, y los unos sostenian sus pretensiones con mayor ahinco, y los otros sin ceder un palmo de terreno, y hubo escaramuzas, protestas

de patriotismo, resentimientos, un conflicto, en fin, si mayor cabe que el del dia anterior.

Y tras larga y laboriosa discusion se vino á un arreglo; cada uno de los dos bandos en que se halla dividido el comité, cedió la mitad de sus posesiones, terminando tan edificante sesion con el nombramiento de los Sres. D. Felipe Saez y D. Andrés Lacárcel para reemplazar á D. José Maria Rubio y D. Andrés Pescetto.

**

Pero lo más grave del caso, lo que indudablemente hará estallar al comité—segun se dice—como una bomba cargada de dinamita, es la importantísima cuestion de quién haya de ser la persona que ocupe la poltrona presidencial del municipio, cuestion acerca de la cual no se ha hecho hasta ahora la más insignificante indicacion.

La lucha será titánica, de vida ó muerte entre los dos colosos de la situacion que aspiran á ocupar el elevado cargo de alcalde constitucional de Orihuela. Cada uno de por sí trabaja por su cuenta, estudia silenciosamente la situacion de su rival y, ya con halagos, ya con entendida suspicacia procuran mutuamente destruirse ó atraerse los elementos con que cuenta el enemigo. Hay quien asegura que será alcalde el Sr. Rebagliato, el cual permanecerá retraido de la política palpitante y cederá el puesto al primer teniente de alcalde, quedando las cosas como en la actualidad se encuentran.

Caso de que esto suceda se acentuarían mucho más las disidencias, hoy aparentemente encubiertas, y vendria necesariamente el retraimiento de los que han entrado á formar parte del municipio tan solo por el deseo de que la administracion de nuestros intereses se inspire en los más sanos principios de la legalidad y de la justicia.

De donde deducimos que si nuestro presente no tiene nada de lisonjero, tampoco, en cambio, se presenta muy alagüeño el porvenir de nuestra desventurada Orihuela.

MISCELÁNEA

Dice un periódico que en Bohemia han nacido dos niños unidos por la espalda.

Si ese ejemplar duplicado fuera vecino de Orihuela, lo presentaríamos candidato en las próximas elecciones.

¡Un concejal con dos cabezas y cuatro pies!
Magnífico ejemplar.

Algunos individuos designados por el comité conservador para ocupar cargos de concejales en el futuro ayuntamiento, parece han hecho presente su firme propósito de no aceptarlos.

Y mientras unos hacen esfuerzos para disuadirlos, otros les recuerdan con su conducta aquel cantar:

Quando se muere un fraile,
dicen los demás:
un enemigo menos
y una ración mas.

Dícese que se dibujan nuevas disidencias en una de las mas favorecidas fracciones del partido liberal conservador de Orihuela.

Y luego dirán que los conservadores no son mas que cuatro soldados y un cabo.

No lo creemos, pues donde menos se piensa sale... una division.

Tambien en Orihuela se ha intentado, á imitacion de lo que en la corte ocurre, formar su correspondiente coalicion electoral.

Con la diferencia de que aqui los coaligados se pretendió fueran fusionistas y conservadores contra... quién?

Contra el pueblo que paga, porque lo que es aqui tenemos un consuelo, y es que

Tres eran tres
las hijas de Elena;
tres eran tres
y ninguna era buena.

Una noticia para poner los pelos de punta (al que no esté calvo.)

«El Martes» nos ha retirado el cambio.

Escusado es decir que nosotros seguiremos remitiéndole nuestro periódico, pues lo único que nosotros quisiéramos retirarle... no podemos hacerlo.

Se nos dice que dias pasados se ha verificado, con la cautela y reserva propias del caso, el reparto individual de los productos líquidos de una mina que no sabemos si se titula *Cueva sin ladrones*.

Parece que á cada uno de los accionistas ha correspondido una cantidad respetable; pero parece tambien que ha habido algun embotellado accionista que no ha estado muy conforme con el reparto, negándose—pásmense ustedes—á recibir la parte que le correspondía y...

¡Chito!.. Silencio!
que viene el fiscal...

Hasta nosotros han llegado algunas quejas de los empleados del municipio á causa de haberles pagado en calderilla sus respectivos sueldos.

¡Ola!.. Con que á caballo y gruñes?

El comité liberal conservador no se ha ocupado todavia de la cuestion alcalde.

Se susurra—¡qué maliciosos son los hombres!—que el día que se ocupe del asunto se pondrá enfermo alguno ó algunos individuos del comité, escusando, con tal motivo, su asistencia.

Quiera el cielo que no tengan que propinarse algunas sangrias.

Lo sentiríamos de veras.

Señalaba el señor á las virtudes
morada terrenal,
y dijo á las más bella de entre todas,
á la que amaba mas:
«Si quieres una patria noble y bella,

en Murcia viviras.»

Desde entonces, cumpliendo aquel hermoso mandato celestial, en los pechos murcianos se aposenta la santa caridad.

MARIA DE YARMONT.

PLEGARIA

¡Virgen mia, vírgen mia!
yo juré al pié de tu altar
que nunca la olvidaria...
¡Ella!.. tambien aquel dia
dijo: ¡siempre te he de amar!

Tarde de dicha infinita,
fué aquella tarde bendita,
en que acompañado de ella,
fijé mi profana huella
en tu solitaria ermita.

En éxtasis seductor
nuestras almas se estrechaban,
y á pesar de su pudor
rayos de perenne amor
sus bellos ojos lanzaban...

¡Oh Virgen! si el juramento
que me hizo su labio impío
en tan solemne momento,
se lo ha llevado ya el viento,
¿por qué no se lleva el mio?

Vive ella para olvidar
y yo vivo para amar;
que somos, porque Dios quiere,
ella, la ola que muere,
y yo, la roca en el mar.

JOSÉ GOMEZ-DIEZ

SECCION LOCAL

Ayuntamiento.—Bajo la presidencia del Sr. Mesples, se efectuó la sesion ordinaria del jueves con asistencia de los concejales Sres. Roman, Guillen, Vazquez, Candela, Bueno, Galiano, Sarget, Garcia Rodenas, Botella, Abril, Perez y Ruiz.

Se leyó el acta de la anterior y á consecuencia de la discusion promovida por un acuerdo tomado el 23 del actual, acerca de la agregacion del ayuntamiento y pueblo de Molins al de esta ciudad, se dió lectura de un oficio de la Diputacion provincial en el que se trasmite el acuerdo adoptado por esta corporacion, en vista del expediente instruido sobre la supresion de dicho municipio que queda anexo al de Orihuela.

El Sr. Mesples manifiesta haber recibido un despacho telegráfico del Sr. Delegado de hacienda de la provincia, pidiéndole con la mayor urgencia y por telégrafo noticia exacta del censo de poblacion, expresando el número de de vecinos existentes en el casco, radio y extraradio de esta ciudad y esto le obliga á hacer algunas consideraciones pertinentes al asunto, pronunciando algunas frases inspiradas en el buen deseo que le anima de velar por los intereses locales.

Dióse cuenta de una solicitud presentada por D. Diego Botella acogiéndose á los derechos que concede la vigente ley de colonia agrícola, acordándose pase á informe de la comision correspondiente leyéndose y aprobándose, por hallarlas conformes, dos cuentas de la comision de festividades, una de ellas de 167'25 pesetas y otra de 482 pesetas á que ascienden los gastos hechos con motivo de las procesiones de semana santa. Igualmente se dió cuenta de una instancia suscrita por el maestro de la escuela pública de Molins, en la que interesa del ayunta-

miento aumento del sueldo que actualmente disfruta, fundándose en que con la agregacion de dicho pueblo á esta ciudad habrá necesariamente de adquirir mayor preponderancia este centro de instruccion. El ayuntamiento creyó justo tomar en consideracion dicha solicitud y acordó pasase á informe de la junta local de instruccion pública.

Y últimamente se designaron, con arreglo á la ley municipal, los presidentes de las mesas electorales para los seis colegios en que se halla dividido el distrito quedando constituidas en la siguiente forma:

Casas Consistoriales, Sr. Mesples; correspondiente elegir un concejal.

Caridad, Sr. Burunda; id. id. cuatro id.

Cárceles, Sr. Roman; id. id. uno id.

Dominicos, Sr. Guillen; id. id. tres id.

Aparecida, Perez Larrosa; id. id. tres id.

Rebate, Martinez (Vicente); id. id. uno id.

Con el último número de nuestro estimado colega *El Complutense*, hemos recibido un precioso dibujo litógrafo alegórico al aniversario del príncipe de los ingenios, gloria imperecedera de de las letras, autor inmortal de *EL QUIJOTE*, Miguel de Cervantes Saavedra, fallecido el 23 de Abril, hace doscientos sesenta y nueve años.

Ha llamado mucho la atencion y es comentado con entusiasmo por todos los periódicos liberales, la sentencia que acaba de dictar el Tribunal Supremo aprobando el procesamiento del ayuntamiento interino de Planes, de esta provincia, por haberse negado á dar posesion á los concejales propietarios, transcurridos los cincuenta dias de la suspension, á pretexto de que habian sido declarados incapacitados en concepto de deudores como segundos contribuyentes.

Con tal motivo *El Constitucional Dinástico*, llama la atencion del ayuntamiento suspenso de esta ciudad, que dice se encuentra en el mismo caso.

Debido á la amabilidad de nuestro compañero el director de *El Diario de Murcia*, hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar del periódico *Murcia á Granada*, cuyos productos se destinan al socorro de las víctimas causadas por los terremotos en Andalucía.

Dicha importante publicacion es una verdadera joya de la literatura murciana, pues en ella han colaborado los más distinguidos escritores de nuestra vecina capital y por esto y por dedicarse sus productos á tan benéfico objeto la recomendamos eficazmente á nuestros suscritores, máxime cuando su precio de treinta céntimos de peseta la pone al alcance de todos.

Impidiéndonos el corto espacio de que disponemos hacer un detenido exámen de cada uno de los trabajos que ocupan las doce páginas de que consta el *Murcia á Granada*, nos limitamos á transcribir en otro lugar del presente número dos de las muchas é inspiradas poesías que contiene, enviando á los ilustrados escritores de Murcia nuestro cordial parabien por la realizacion de una obra que tanto les honra.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro muy querido amigo D. Justo Lafuente Esquer, á quien enviamos nuestra enhorabuena por el feliz resultado obtenido en su licenciatura de Medicina y Cirugía.

En la caja de socorros y ahorros de esta ciudad se han verificado en la pasada semana las operaciones siguientes: 56 préstamos de toda clase de garantías importantes 2683 pesetas y 51 devoluciones id. id. importantes 2371 pesetas. Además han ingresado 856 pesetas por 24

imposiciones y se han pagado 568 pesetas por 5 reintegros.

Total de imposiciones, 3.227 pesetas; idem de salidas, 3.251.

Ayer fué el primer día de los ocho señalados para hacer efectivo en esta ciudad el cobro del cuarto trimestre de la contribucion industrial, impuesto equivalente á los de sal y atrasos por todos conceptos.

Las horas señaladas para la cobranza son de siete de la mañana á una de la tarde.

Los síndicos y electos del acueducto acequia de Alquibla, han acordado, en junta celebrada al efecto, imponer una derrama de peseta por tahulla sobre las diez mil setenta y cinco que riega dicho acueducto, para con su importe mejorar sus condiciones desde la toma hasta llegar al camino que conduce á Beniel y pagar además los gastos hechos anteriormente en la composicion de portillos y extraccion de arenas.

Como el señor alcalde ó el señor juez de aguas no vigilen y eviten que los caminos vecinales se riegan de tan escandalosa manera como se viene haciendo, á ciencia y paciencia de dichas autoridades, jamás las mencionadas vías de comunicacion se encontrarán en estado de pasar por ellas sin grave peligro de muerte, siendo vanos los esfuerzos y estériles los sacrificios que se hagan para medianamente repararlos.

Con la derrama de una peseta por tahulla que se han impuesto para la recomposicion del de Hurchillo, quedaria este camino transitible, al menos por algun tiempo, si los colindantes —lo mismo en este que en los demás— no tuviesen la ya arraigada costumbre de regarle cuando riegan sus tierras, costumbre que quisiéramos que las autoridades corrigiesen á todo trance.

Hace falta refrenar este abuso y aplicar la ley sin contemplaciones de ningún género.

Ha salido para los baños de Zújar, de cuyo establecimiento es médico director, nuestro querido amigo D. Juan Carrió Grifol.

En reemplazo del comandante Sr. Aguirre, ha sido destinado al Batallon de reserva de esta ciudad el de igual clase, D. Nicolás Nicola.

Ayer salió para Aspe el Ilmo. Sr. Obispo acompañado del Sr. Secretario de Cámara don Victoriano Guisasaola, desde cuya poblacion pasará á Alicante el lunes próximo.

Recordamos á los individuos del actual reemplazo que se hallen en situacion de reclutas disponibles, excedentes de cupo ó exentos, el deber que tienen de presentarse á los jefes de los batallones de depósito á recoger sus respectivos pases para acreditar legalmente la situacion en que se encuentran.

Con el objeto de practicar la prueba para tomar el hábito de religiosa ingresó el jueves en el monasterio de las Salesas de esta ciudad la señorita doña Adelina Bonmatí.

Un detalle que nos participan de lo ocurrido en la reunion celebrada el jueves por el comité conservador.

Dícese que se trataba de la eleccion de los dos individuos que han de reemplazar á los Sres. Rubio y Pescetto.

Un miembro del comité, á quien llamaremos H., pretendía se nombrasen á sus dos candidatos, alegando que el individuo X. que proponian los que le hacian la oposicion no aceptaría

el cargo. La discusion se prolongaba demasiado y para cortar tan estéril polémica propone otro de los mas caracterizados miembros se interrogase al interesado. H. escribe un volantito á X. consultándole el caso, quien incontinenti contesta con el monosílabo *sí* repetido diez ó doce veces; pero H. en vez de poner de manifiesto aquella contestacion, que tanto le contrariaba, se la guardó cuidadosamente en el bolsillo sin que nadie se apercibiese, siguiendo adelante la polémica.

Alguien sospecha la tardanza en contestar X. y pregunta sobre el particular.

Se le responde que todavía no ha llegado la contestacion; se llama á un municipal, se le ordena que vaya á reiterarla y canta de plano, porque dice que ya la trajo y se la entregó á H. ¡Espectacion y asombro general!

H. cogido en la ratonera, manifiesta que distraidamente se la guardó en el bolsillo, y esto le vale una buena repulsa de cierto individuo, quien le hecha en cara sus amaños y sus utópicas aspiraciones á la jefatura.

Esto es lo que nos dicen, aunque no repondemos de su veracidad, pero no obsta para que preguntemos si es fácil que nos gobiernen y administren perfectamente quienes á sí mismos no pueden gobernarse.

Los alumnos de la clase de Botánica del colegio de Sto. Domingo celebrarán el día 8 del actual un certámen científico-literario-musical en obsequio de los días del R. P. Rector.

El programa de tan importante acto, se dividirá en tres partes, dando principio el alumno D. Angel Ayala con la lectura de un discurso preliminar, amenizando los intermedios la orquesta del colegio y declamándose algunas composiciones poéticas por los señores Garcia Ruiz, Navarro, Múrtula y Ayala.

POR EL CORREO.

L. S.—¡Qué desencanto! Ni en el teatro pude verte, ni anoche me cumpliste lo ofrecido. Es preciso que esto concluya y concluirá.—M. C.

C.—Para que se haga lo que quieres acerca de los adoquines se necesitan datos fidedignos. Si los tienes, preséntalos, que yo te aseguro que por más adoquin que sea reventará como una chicharra.—R.

M. A.—No hagas caso, tranquilízate, procura ahogar el despecho que tan mal sienta en esa cara de ángel y lo demás encomiéndalo al tiempo. Él volverá.—B.

P. P.—En el casino? Quiá! Ni una palabra! ¡Ahí es nada lo del ojo!—G.

M.—No concibo como haces caso de ciertas fanfarronadas. A los entes ridículos hay que despreciarlos.—P. L.

DE TODAS PARTES

El Congreso de los diputados aprobó en la sesion del día 28 el proyecto de consumos, en virtud del cual en las poblaciones de más de 20.000 habitantes se encarga el Estado de la administracion de dicho impuesto, á cuyo efecto parece se creará un cuerpo de resguardo parecido al actual de carabineros.

La audiencia de Lorca ha absuelto, declarando de oficio las costas y gastos procesales al juez de Totana D. Mateo Gimenez Jordan, acusado de prevaricacion.

Hace mas de diez meses que el Juzgado de instruccion de Dolores carece de juez propietario, estando interinamente desempeñado por el Juez municipal.

Algunos jóvenes franceses residentes en Más-

cara (provincia de Orán) intentaron hace dias dispersar á unas cuanta familias españolas que tranquilamente celebraban en el campo una fiesta ó romería.

Los españoles rechazaron á estacazo limpio á los franceses y la fiesta continuó.

Al día siguiente los franceses pretendieron tomar la revancha, y entonces los españoles se defendieron con tiros de revólver.

Con motivo de la agitacion que estos sucesos han producido en Máscara, el cónsul de España en Orán ha salido para dicho punto.

La cosecha de seda en Murcia parece que dejará bastante que desear no obstante el crecido precio que vá tomando la hoja.

En la próxima feria de Murcia serán lidiados en aquella plaza, toros de Miura, Saltillo y Lafite, siendo los diestros Lagartijo y Frascuelo con sus correspondientes cuadrillas.

Con bastante aceptacion y entusiasmo por parte del público han empezado en Valencia las experiencias de la inoculacion del cólera.

Le ha sido ofrecida la presidencia del ayuntamiento de Murcia al señor marqués de Ordoño, quien ha escusado la aceptacion de tan importante cargo.

El segundo premio del último sorteo de la lotería nacional ha correspondido al número 3.086 expendido en Alicante.

Las 40.000 pesetas de que consta el premio se han distribuido entre numerosos aficionados á este juego.

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia é impuesto á Joaquin Aguilar Pacheco la pena de diez y siete años de prision en la causa criminal seguida por muerte del desgraciado juez municipal de Cox.

Segun la estadística recientemente publicada por el Instituto geográfico estadístico existen en España:

Ciegos.	24.608
Sordo-mudos.	7.629
Lisiados	73.988
Dementes.	8.274
Idiotas.	9.093

Las provincias donde hay mayor número de ciegos son Madrid, Alicante, Valencia, Murcia, Almería y Coruña.

Las profesiones se hallan distribuidas en la forma siguiente:

Abogados.	12.370
Médicos y auxiliares,	17.453
Farmacéuticos	8.268
Veterinarios.	10.207
Arquitectos é ingenieros. . . .	3.414
Carrera judicial	7.833
Empleados.	91.000

Al culto católico se dedican 48.211 varones y 22.290 hembras.

Receta para ser rico.—Trabaja siempre, mientras puedas y en lo que entiendas; gasta siempre un poco menos de lo que ganes; paga siempre al contado; nunca prestes cantidad mayor de la que puedas buenamente dar; nunca respondas de la insolvencia de otro sin tener la cantidad por la cual salgas fiador, y no comprometas en especulaciones lo que necesites para vivir.

Dice un periódico de Valencia que se hacen activas gestiones para lograr que los reyes visiten aquella ciudad con el fin de asistir á las fiestas que con motivo de la proclamacion del

patronato de la Virgen de los Desamparados han de celebrarse en el mes actual.

La Gaceta de Madrid ha publicado el proyecto de ley reformando la renta del timbre, en virtud del cual se asignan cinco céntimos para el franqueo de las tarjetas postales y cartas del correo interior. Las del correo ordinario, que hoy pagan quince céntimos de peseta, satisfarán tan solo diez por cada treinta gramos, y veinticinco céntimos más por cada certificado.

A veintiseis mil quinientas setenta y cinco asciende el número de operarias que trabajan en las diez fábricas de tabacos existentes en España y á cinco mil doscientos ochenta millones la totalidad de cigarrillos que anualmente proporcionan al consumo.

TEATRO.

Parece mentira que el jueves se pusiera en escena una de las más aplaudidas obras del eminente dramaturgo D. José Echegaray, por la escasa concurrencia que acudió á presenciarla. Dadas las simpatías con que entre nosotros cuenta el aplaudido primer actor Sr. Cachet y su acreditada compañía creimos que el teatro presentaría muy distinto aspecto.

Sin embargo no fué obstáculo para que «La Peste de Otranto» tuviese una perfecta interpretación por todos los artistas que en ella tomaron parte y bien lo demostraron los pocos que asistieron aplaudiendo repetidas veces las escenas mal culminantes de tan magnífico drama, en las que, el señor Cachet, puso de manifiesto sus privilegiados dotes de verdadero artista. Tanto él como la señora Mendoza, Cachet, y demás compañeros merecieron los honores de ser llamados al palco escénico, especialmente al final del acto tercero donde el público

le prodigó una entusiasta y merecida ovación.

La pieza en 1 acto titulada «La Mujer de Ulises» compensó á los concurrentes las fuertes emociones que la anterior les hiciera experimentar. Fué interpretada por las señoras Buzon y Cachet y los señores Muñoz y Diaz, dejando á todos complacidos.

GACETILLAS.

En el nuevo establecimiento de ultramarinos de Ramon Lopez, situado en la calle de Sta. Lucia, esquina á la de Bellot, acaba de recibirse una abundante remesa de vinos de Jerez, Málaga, Madera, Manzanilla, verdadero ron de Jamáica de las clases más superiores y marcas más acreditadas. Quesos de Gruyer, bola y riquísimo manchego; salchichones, chorizos, mantecas etc. etc., de cuya superior calidad responde el dueño del establecimiento, que con ser nuevo en el oficio, no hay para que decir que su deseo es acreditarse y complacer á sus favorecedores.

MEDICAMENTOS ESPECIALES

de la casa Almera de Barcelona.

Jarabe ALMERA creosota.—Es universalmente conocido por los maravillosos resultados que produce contra la tos crónica, respiración angustiosa, falta de apetito, postración, sudores nocturnos, delirio y mal estar. Empleado con extraordinario éxito para varios enfermos que sufrían del pecho; habiendo logrado ya con el primer frasco una mejoría notable. (Véase en la sección Práctica Médica, que acompaña á cada frasco.) El Sr. Eustaquio San Simon, de Madrid, obtuvo resultados milagrosos, á la primer botella cesaron la tos y el cansancio y recobró el apetito. (Véase el «Diario de Barcelona» del 1.º de Noviembre de 1884.)

Jarabe ALMERA con alumbre.—Hasta hoy día no se conoce otro medicamento que produzca tan buenos efectos en los cólicos y diarreas, y sobre todo donde han tenido ocasion

de observar sus buenos efectos los Dres. Robert y Esquerdo y otros no menos distinguidos ha sido en los esputos sanguíneos, que según confesión de un enfermo que ha tomado este **Jarabe** por indicación del Dr. Robert, no se conoce otro remedio mejor, pues á los primeros frascos encontró una notable mejoría; y los mismos resultados obtuvo otro enfermo que lo tomó después de haber tomado la *emulsion Scott* sin ningun resultado.

NO MAS CALLOS EN LOS PIÉS

EL ZULIN

Remedio seguro para la extirpación de los callos.—FARMACIA DE BRACH

EDICTO.

D. José Peydro Pomares, Cura ecónomo de la parroquia del Salvador de esta Santa Iglesia Catedral y Albacea dativo del difunto D. Pedro Regalado del Tío.

Hago saber: Que el día ocho de Mayo próximo venidero, tendrá lugar la venta en pública subasta de una finca de huerta blanca en la general de esta ciudad, partido de Beniel, con varios árboles frutales y moreras, regante de la acequia de Molina, por medio de un brazal; propia de la testamentaria de Don Pedro Regalado del Tío, de cabida de dos hectáreas, cuarenta áreas, y ochenta y ocho centiáreas, equivalentes á veinte tahullas, dos octavas, diez y nueve brazas; y cuyos lindes son; de Levante, tierras de Don José Abilés y de Francisco Brú; Poniente y Mediodía, las de D. Asencio Garcia, vereda y brazal de su riego en medio; y Norte, azarbe de los caballos, valorada á trescientas cuarenta pesetas la tahulla, que hacen un total de seis mil novecientas diez pesetas, veintidos céntimos; y cuyo acto tendrá lugar en la casa morada del anunciante, calle de la Feria.

Lo que se anuncia al público llamando licitadores quienes podrán enterarse de las condiciones antes de hacer postura; advirtiendo que el acto tendrá lugar de once á doce del expresado día.

Orihuela 30 Abril 1885.—Juan Peydro, C. E.—V.º B.º—Pedro Ramon Mesples.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

SECCION DE ANUNCIOS

OJO CAZADORES

En el establecimiento de ABELARDO TERUEL acaba de recibirse una magnífica remesa de ESCOPETAS, PISTOLAS y REVOLVERS de los sistemas y fábricas más acreditados, como igualmente un variado surtido de morrales, cananas, cápsulas, etc. etc.

ABELARDO TERUEL,—MAYOR, 31.

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR

EL BABEO EN LOS NIÑOS

preparada por el farmacéutico

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferecía, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de diez años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

Único depósito, farmacia de su autor, Hostales, 10, Orihuela.

NO MAS CALENTURAS

Con el uso de las célebres PÍLDORAS CARMELITANAS se curan las intermitentes por rebeldes y añejas que sean.

Único depósito, farmacia de Brach, Hostales, 10.—Orihuela.

A LOS AGRICULTORES

AZUFRE PREPARADO

POR AGUEDAS Y ABRISQUET.

Este azufre, sin rival en su clase, supera en grado superlativo todas las buenas cualidades del AZUFRE SUBLIMADO ó amarillo, porque no tiene ninguno de sus inconvenientes, y es el llamado, por tanto, á sustituir á es-

te para combatir el Oidium, Altisa, Pulgon, Hormiga, Mildew é insectos de todas clases, á los que destruye prontamente, por la facilidad con que se adhiere á la vid, á los árboles frutales, alfalfas, legumbres y pastos.

Constituye igualmente un abono de primera clase, como puede observarse por la parte del mismo que cae al suelo, y como por su carácter pegajoso no puede ser arrastrado por los vientos, de ahí que su empleo resulte siempre eficaz.

Este azafre reúne, además de todas las buenas cualidades que le hacen de inestimable valor para el tratamiento de las viñas, alfalfa y legumbres, la de no trascender el gusto del azufre al vino, y otra mejor aun, que es la de ser el más barato de todos cuantos se emplean.

Para más detalles y pedidos dirigirse en Valencia á los Sres. Arguedas y Abrisqueta ó á su representante en Orihuela, D. Angel Garcia Múnera, Vallet, 18.

JARABE ALMERA INALTERABLE DE CLOROFOSFATO CALCICO GELATINOSO.

Aprobado y recomendado por la academia medico-farmacéutica de Barcelona, aceptado con entusiasmo por todos los médicos que lo han ensayado, premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

El JARABE ALMERA se recomienda por sí solo como el reconstituyente más seguro, obrando de una manera radical, contra el raquitismo, escrófula, enfermedades del pecho, convalecencias, debilidad general, señoras embarazadas, nodrizas, mejora de una manera notable la leche, detención y es un remedio muy eficaz contra los dolores de estómago, ya que facilita la digestión.

Tiene la importantísima ventaja sobre todos los demás preparados calcáreos de que no producen trastornos digestivos y aviva el *apetito* de un modo extraordinario. El **jarabe Almera** puede decirse que goza de una fama universal; ha llamado la atención de los médicos de Europa y América, los que lo recetan con profusión. Podríamos citar una infinidad de testimonios que prueban la eficacia de uno de los remedios más racionales y que en tan poco tiempo ha logrado estenderse por todo el mundo.

Depósito en Orihuela, farmacia de Ballesteros, Vallet, 18.

EMBARAZO

Sus vómitos incohercibles, náuseas, mareos, acedías, etc., etc. se curan con una sola cucharada del CITRATO EFERVESCENTE AL CERIO, de Millá, farmacéutico en Denia.

Depositarios. Orihuela, Ballesteros, Vallet, 18; Alicante, net, Mayor, 4.